

ABSTRAK

Rofiatul Farida (NIM. 1320210311) skripsi dengan Judul : “**Analisis Penerapan Manajemen Sumber Daya Manusia Berbasis Spiritual Capital sebagai Upaya dalam Menjaga Sustainability Koperasi (Studi Analisis di Koperasi Wanita Khadijah Kudus)**”. Program Strata satu (S.1) Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam Program Studi Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus 2018.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penerapan manajemen sumber daya manusia berbasis *spiritual capital* di Koperasi Wanita Khadijah Kudus dan untuk mengetahui penerapan manajemen sumber daya manusia berbasis *spiritual capital* sebagai upaya dalam menjaga *sustainability* koperasi di Koperasi Wanita Khadijah Kudus.

Jenis penelitiannya adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang mana peneliti terjun langsung ke lapangan untuk melakukan penelitian. Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik penentuan informan dengan *snowball sampling*. Uji keabsahan data menggunakan triangulasi. Analisis data meliputi data reduksi, penyajian data, dan pengambilan keputusan. Sedangkan untuk teknik analisis data menggunakan analisis taksonomi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan manajemen sumber daya manusia berbasis *spiritual capital* sebagai upaya dalam menjaga *sustainability* koperasi dengan studi analisis di Koperasi Wanita Khadijah Kudus mampu menjaga *sustainability* koperasi. Sejak berdiri tahun 2010 sampai saat ini tahun 2018 Koperasi Wanita Khadijah mampu mengembangkan usahanya dan meningkatkan asetnya. Analisis data menginformasikan bahwa keberhasilan dalam menjaga keberlangsungan usaha atau *sustainability* Koperasi Wanita Khadijah Kudus sehingga mampu meningkatkan usahanya dan menambah aset ini dilatari oleh dikembagkannya organisasi untuk memelihara sumber daya manusianya dengan menerapkan MSDM berbasis *spiritual capital*. Hasil penemuan tersebut menunjukkan bahwa dengan menjaga hubungan baik dengan manusia dan tidak lupa dengan sang pencipta merupakan kunci keberhasilan dari Koperasi Wanita Khadijah Kudus.

Kata Kunci : MSDM, Spiritual Capital, Sustainability Koperasi